



El Heraldo del Atlántico

Semanario independiente de intereses generales

Editor, Director y Administrador,

CARLOS OROZCO AMADOR

La colaboración será solicitada

OFICINA:  
Calle 2ª, casa del Director

CONDICIONES:

Se publica todos los lunes en la tarde.

Suscripción mensual... \$ 0-50

... anual... 5-00

Avisos: precios convencionales.

La correspondencia debe dirigirse al Director: Apartado número 203.

RAMBLBETE de BESOS HISTORICOS

(Colaboración del B. T.)

Mucho antes de los días de Cleopatra y Marco Antonio, cuyos besos tuvieron a punto de ocasionar la ruina de un imperio, el beso ha desempeñado con frecuencia un papel no despreciable en la marcha de la humanidad. No es por lo tanto de extrañar que muchos ósculos se hayan hecho famosos y que de ellos se haga mención en la historia. Y no vamos ahora a hablar del beso de Judas, disfraz de la más cobarde traición; ni del que Joab, uno de los capitanes de David, pretendió dar a Amasa en el momento en que le atravesaba con su espada; ni del que, según es fama, dieron a César algunos de sus asesinos en el momento de acribillarle a puñaladas. Nô Besos fueron éstos que, aunque en el modo de dárslos no se diferenciaban de los demás, por llevar envuelto el odio, no merecieron aquel nombre.

Los besos de que queremos hablar son los que pasaron a la historia como testimonios de amor, de respeto o de admiración. Algunos de los cuales, fuerza es decirlo, tuvieron funestos resultados que sin duda no esperaban ni el que los dió ni el que los recibiera.

De estos b-sos fué el que acompañó la declaración amorosa de Enrique VIII de Inglaterra a Ana Boleña. Aquél beso selló la caída del catolicismo en el reino, y costó más tarde la cabeza a la infeliz Ana, que pudo tener todas las faltas que se quiera pero que, al fin, no fué sino una víctima más de los caprichos de aquél monarca voluble y sin conciencia.

Beso funesto también, fué el que Moctezuma, el último emperador indígena mexicano dió a Hernán Cortés en prueba de leal amistad. Sus súbditos trodaronle por muestra de debilidad, y considerándose vendidos por su propio soberano, diéronle muerte en cuanto vinieron a las manos con los españoles.

La historia demuestra que un beso de mujer, si ésta es jóven y bonita se entiende, puede comprar el más incorruptible de los hombres.

Ejemplo, aquella duquesa de Devonshire, Georgina, tan preciosamente retratada por Gainborough, la cual, habiéndose encargado de buscar electores para Fox, no encontrando mejor manera de convencer a un testarudo carlinero para que le diese su voto, no tuvo reparo en plantarle un beso en la mejilla.

Otro caso parecido también en la historia de la Gran Bretaña, es el de la Duquesa de Gordón, que con millares de besos creó el regimiento que todavía lleva el nombre de Highlanders de Gordón.

Ello ocurrió en junio de 1794. La Duquesa y su hijo, futuro coronel del regimiento, recorrían las montañas de Escocia predicando la gerra a Francia; sus palabras llenaban de patriótico entusiasmo el corazón de los jóvenes montañeses y los lindos labios de la dama acababan de decirlos. Cada uno recluta era premiado con un beso.

Todavía los highlanders de Gordón, conservan como preciada reliquia, la toca de terciopelo y seda azul que en aquel viaje luciera la gentil Duquesa.

Dejar plantado al novio con un beso no es, en verdad, cosa que hagan muchas mujeres. Sin duda por eso se conserva recuerdo de un caso en la historia de la nobleza italiana.

El duque Máximo de Antioquía estaba enamorado de una muchacha de la clase media hija de una modesta familia romana. Ella también amaba pero sus padres se oponían al matrimonio previendo las consecuencias de una boda desigual, y temiendo de las malas lenguas. El duque, sin embargo, convenció a la joven de la necesidad de celebrar un matrimonio secreto o por lo menos creyó haberla convencido cuando el sacerdote hacía a los novios las preguntas de ritual, ella se arrojó en brazos del noble, y besándole apasionadamente le dijo: "Esto os demostrará cuanto os amo pero nuestra boda es imposible. Ni quiero que hagáis un mal papel entre los vuestros". Y sin atender a las súplicas del enamorado duque la joven se negó obstinadamente a proseguir la ceremonia.

El recuerdo de aquel beso fué todo lo que le quedó de aquél sueño de amor.

Hablando de Italia es oportuno "recordar una historia de bandidos calabreses". Secuestrado por una partida el cardenal Theodoli, exigieronle como rescate cincuenta mil liras ni a menos. El dinero se recibió pronto, y el momento de separarse el secuestrado y sus secuestradores, el jefe de éstos hincó la rodilla ante el prelado, y tomándole la mano se la besó reverentemente. A mitad del camino de regreso estaba el Cardenal cuando reparó en que el beso le había costado su anillo. Se dirá que aquel beso tuvo algo de Judas. Nada de eso. Un año más tarde pasaba el Cardenal junto al puente de Santangelo, en Roma, cuando un desconocido arrojó un paquete en su carruaje. Su empuñadura lo abrió. Dentro estaba el anillo. El capitán de ladrones tenía después de todo conciencia.

**INFLUENCIA DEL CLIMA MANERA DE COMBATIRLA**  
Es un hecho muy conocido que el clima ejerce gran influencia en el temperamento y condiciones físicas de las personas, y ésto se nota mucho más en las latitudes del sur debido a la intensidad del calor.  
Por regla general el desorden que se siente no es en sí peligroso cuando es de corta duración, pero cuando se prolonga impide gran actividad, y allana el camino a afecciones peligrosas que atacan al hígado y que se convierten en fiebres de carácter alarmante, tales como tífus, etc.  
Con mucha frecuencia las calenturas se apoderan del sistema y permanecen en el organismo sin que uno se dé cuenta de su existencia, pero cuando se empiezan a sentir, los síntomas, jaqueca, pesadez, depresión del espíritu, falta de apetito, estreñimiento, color amarillento de la piel, tristes, etc., etc., es tiempo de acudir a un remedio que al mismo tiempo que limpie, restablezca el hígado y mejore las condiciones que causaron estos síntomas.



El Vigorizador del Hígado del Dr. Sanford obra como purgante y limpia la sangre de todas las impurezas, y regula además las funciones del Hígado, el asiento de las enfermedades más comunes. Véase hoy mismo, en el boteco más próximo y dígame el farmacéutico que le dió de un folleto descriptivo de esta maravillosa medicina. Véase hoy mismo, escribale a A. E. W. Permian & Co., 100 Broadway, New York, E. U. A., para que se le envíe gratis un folleto. Véase en las boticas desde hace más de medio siglo.

**PROTONIC**  
(Clasificación Patente)  
**PILDORAS**  
Para Pálidos, Enfermos, Decadidos y Anémicos  
En todas las Boticas  
Drogs & Lawrence Co.

Cólico, Calambres, Cólera, Disenteria, Diarrea, Quemaduras, Magulladuras, Mordeduras y Picaduras todas prontamente aliviadas  
Con  
**Painkiller**  
(KATADOLIN)  
De Perry Davis

Remitido Gerardo Lara Avellán y su pesadilla Lucas D. Alvarado

Prometi en la semana pasada decir algo del Gobernador Lara acerca de un asunto en Matina y voy a cumplirlo.

Pues es nada menos que don Ignacio Salgado posee hace 20 años un lote de terreno en Matina a la orilla férrea frente a la estación del ferrocarril, en el que ha tenido construída una casa de dos pisos hasta el 26 de mayo último, fecha en que se le quemó. Hay que advertir que esa casa la tenía arrendada el señor Aureliano Camara a Salgado por la suma de ciento veinticinco colones al mes, y que ni siquiera le han pagado la última mensualidad, pero al tal Camara se le ocurrió que el lote se había de quedar con él, y no fué sino que lo pensó y lo ejecutó. El 24 de junio se constituyó Lara en Matina con su íntimo Camara y el Ingeniero Municipal, y puso en posesión del lote a su amigo Camara, despojando de su propiedad y posesión a Salgado y en la tarde regresó a ésta muy campante con su obra; pero Salgado que no se deja que le quiten o le despojen de lo suyo, ha establecido su respectiva demanda, después de haber ocurrido al Ministerio de Fomento en demanda de justicia que se le hizo inmediatamente. Señor Lara, cómo llama Ud. esto en castellano como el nombre que le da la ley? Los amables lectores le dirán, y luego pretende safarse diciendo que como no es abogado no conoce la ley, pero sí sabe pasar sobre ella.

¿Deseo saber para qué tienen Ud. tanta gente en el mamarracho que Ud. llama taller municipal? hay como veinte ni más todo el día haciendo que hacen y no hacen nada, no cree Ud. señor Lara, que los fondos que se han puesto en sus manos no le pertenecen y que no debe botarse el dinero del pueblo contribuyente? No se imagine Ud que este Municipio termina sus papeles en diciembre próximo y que el que venga le pedirá a Ud. estricta cuenta de esas fondos? Dirá Ud, el municipio lo leyó. ¿Y el derecho de veto que le dan las áreas municipales? Este es sólo para leerlo y no para cumplirlo; que viva la patria! ¿No ve Ud. señor Lara que la applanadora nueva, la máquina de fumigar, la máquina de quebrar piedra, y otros materiales están al sol y al agua? Pues si no los ha visto vaya por los lavaderos y allí tendrá el gusto de ver máquinas que valen muchos miles de pesos perdiéndose mientras lo que Ud. llama taller municipal está ocupado por partidarios que hay que mantener con los fondos de la comunidad. Ya ve señor Lara, Ud. es una nulidad absoluta, y no sirve para Gobernador de Limón, pero sí para juez de paz de Cachí está Ud. pasándose, y debe a toda trance buscar ese puesto, que para Ud. se equivocó la costurera, es una camisa muy larga. Ud. ha creído que su misión se concreta a estar metido en la oficina de la Gobernación y si viene algún Ministro pasearlo en Automóvil, y llevarlo al teatro, nó señor Lara su misión es más elevada, la de cumplir con su deber.

Oiga don Gerardo Lara: ¿Ud. se ha impuesto de la circular del señor Presidente de la República y del señor Ministro de Gobernación en que prohíbe a los empleados públicos tomar parte activa en las elecciones? Yo creo que no y si la ha vis to usted ha pasado sobre las disposiciones del Gobierno, y debe aplicársele una de las fórmulas usuales aceptándole su renuncia; digo esto, por

**UNGUENTO MENTOL DAVIS**  
Cura la neuralgia y los dolores de cabeza  
Frótese un poco del unguento sobre la parte afectada: el dolor y la tensión desaparecerán por arte mágico: la calma es inmediata. Muy eficaz para las neuralgias, quemaduras, contusiones, barros, picaduras de insectos, etc.  
Estados Biliacos  
Si tiene Ud. el sistema quebrantado y sufre de una digestión desordenada, nada sustituye a las **PILDORAS "DAVIS" PARA EL HIGADO** para normalizar las funciones y recobrar la salud. Tonifican el estómago, hígado y los riñones; regularizan las funciones, haciendo desaparecer los estados biliosos, jaquecas y tintes amarillos de la piel que se cubre el cutis.  
**ZARZAPARRILLA DE CHINING**  
Una preparación muy acreditada y digna de la mayor confianza. Purifica la sangre de la cual se expulsan las materias nocivas; tonifica el sistema. Muy eficiente par combatir todas las enfermedades de la piel producidas por desmoronamiento a sangre y agotamiento del sistema.  
Miles de botellas y de tascador del **DR. WEAVER**  
Para el resaca y la picazón del cuero cabelludo.  
Pues la causa del bicho y tocado preferido de los señores de la moda, es el ácido carbónico que el Dr. Weaver purifica y elimina.  
Limpia el cutis; desaparecen las manchas, barros, etc., que tanto le fastidian. Vea que recibe el producto legítimo del **DR. WEAVER**.  
Se vende en todas las principales farmacias.  
Davis & Lawrence Co.,  
New York

**Los Emplastos Hazoi-Mentol** son muy eficaces para aliviar cualquier dolor: Lumbago, Hematoma, Sciática y otras enfermedades dolorosas. Los mismos contienen Mentol. Rollos de una yarda \$1.00. De venta en todas las droguerías y boticas. Scríbale un cheque por correo también el recibo de su importa.  
Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Por qué ante Ud. los sufrimientos de **LA PALMOLA**?  
es un remedio nuevo que cura con entera felicidad los peores casos.  
No confíese quiniña.  
El Sr. Dimas A. Silva, de Mayaguez, nos escribió: "He sufrido de los dolores de cabeza sufrí del Paludismo y tomé muchísimas medicinas. Sin resultado alguno. Por fin tomé la Palmola y me curé. Con verdadera felicidad."  
No venda sin todos los diagnósticos y boticas. Escríbale a Davis & Lawrence Co., Nueva York, para que se le envíe gratis un folleto descriptivo de esta maravillosa medicina.  
Davis & Lawrence Co., Nueva York.

**4 de julio**  
Esta fiesta netamente de los Estados Unidos de América resultó como era de esperarse, ordenada y alegre. El día citado hubo recepción en el Consulado Americano a las 10 de la mañana. El Cuero Consular residente en el puerto, A. la hora del champán, el anfitrión Mr. Chester Donaldson brindó por el Gobierno y pueblo de Costa Rica y por el Gobierno y pueblo americano. Los asistentes hicieron igual brindis. El acto lo amenizó la banda militar ejecutando lindas piezas. Hubo también carreras de Maratón con premios para el vencedor. Juegos de Foot Ball y Base Ball en la plaza destinada al objeto.

# BELLSARIO RAMIREZ JURADO Limón, C. R. GRAN DEPOSITO de materiales de construcción

Importación directa de madera americana de toda clase y dimensiones, las que se venden en cantidades menores de 1000 pies á 13 céntimos.—  
Surtido completo de puertas, columnas, ventanas, etc.,

Para más informes diríjase al depósito, calle 5ª, lote 4 de la manzana n° 20

El Tratamiento Reciprocal Para Los Hombres:  
**FILINAS URICOL**—Comprende Ud. en la botella, una cantidad de su suero á ser utilizado pidiendo una botella y el folleto que trata de ella. El método más moderno se resuelven los cálculos en muchas partes. De venta en todas las boticas y droguerías.  
Davis & Lawrence Co., Nueva York.

**Balsamo-Allen**  
es un excelente remedio para la tos, croup, asma, bronquitis y otras enfermedades de esa naturaleza. Guarde Ud. una botella a su lado por via de precaución.  
No contenga drogas nocivas.  
Botellas grandes, medianas y pequeñas.  
DAVIS & LAWRENCE CO., Nueva York.

**ATENCIÓN SEÑORAS:**  
Quadrolino, un elisir para mujeres. Para dolores, neuralgia ó congestivo debe tomarse por algunos días. Restablece el estado normal. Botellas y grandes presentas. De venta en todas las boticas y droguerías.  
Davis & Lawrence Co., Nueva York.

**FERROVIM**  
(Marca de Fábrica)  
El vendador tónico contra la **ANEMIA**  
Agradable y provechoso para hombres, señoras y niños.  
Muchas señoras de semblante pálido se han mejorado con su uso.  
De venta en todas las droguerías y boticas.  
Davis & Lawrence Co., Nueva York.

## AVISO

### Camas y cuartos amueblados para hombres solos y también para matrimonios

Altos de Andrés Borzone

sión a las ocho y media de la mañana.  
JUAN MONTERO, Presidente.  
ODILÓN L. IBARRA, Srío. Municipal

### Tópicos del día

—Nota teatral.—Se fué la simpática Compañía de Eduardo Unda después de una corta temporada en la que supo dejar gratos recuerdos en la sociedad y pueblo de Limón. La compañía Unda debutó en el Arrastey el jueves 26 de junio último con las graciosas picecitas Las Señoritas de Sport y La Gatita Blanca. El 28 del mismo mes, puso en escena la delicadísima Opereta, titulada la Viuda Alegre. El 29 dió el Conde de Luxemburgo. El 1º del mes que corre puso en escena la soberbia opereta La Casta Susana y a petición de la sociedad y público repitió el viernes La Viuda Alegre acompañándola el tenor nacional señor Rodó. Tenemos que hacer constar que la Compañía Unda, si bien es cierto que en su debut no gustó como era de desearse, en las otras funciones dadas no dejó nada que desear, pues todo fue arte y alegría, que no tenemos palabras con que expresarnos. Los principales papeles encomendados a las señoritas Mercedes Guadalupe y Dolores, fueron desempeñados con elegancia y arte.

También el señor J. Ariola, el señor R. Sánchez y el señor L. Unda demostraron ser artistas, en todos los actos a ellos encomendados. Vayan nuestros sinceros aplausos para la Compañía Unda y para los empresarios del Arrastey. El 3, el 5 y el 6 dió también función el señor Fregolini, célebre transformista, esto lo hizo en combinación con el cine, que también puso soberbias vistas de actualidad. El señor transformista es artista en su ramo y conoce todas las exigencias del público.

—Nota política.—Durante la semana circularon algo así de 10 hojas volantes, unas contra Fernández y otras contra Durán. Las reuniones políticas estuvieron muy en orden y no hubieron insultos ni amenazas; esto prueba una vez más que nuestro pueblo es digno y merecedor de que se le siga llamándola Suiza americana.

—Memoria de Guerra.—Tenemos el gusto de acusar recibo de la Memoria de Guerra, que presentó al Congreso el inteligente tribuno, Lic. don Nicolás Oreamuno, en su carácter de Secretario de Estado en el Despacho de Guerra y Marina, correspondiente al año 1912, y que nos fue enviada a nuestra redacción.

—Oficina de Paquetes Postales.—Tenemos el gusto de hacer saber a nuestros suscritores que la oficina de Paquetes Postales que está a cargo del señor Eduardo Baldoiceda, ha sido trasladada de la Aduana, a la Bodega N° 1.

—El restaurant Victoria cambia de sitio.—Hacemos presente a los limonenses que el simpático restaurant

Victoria, que estaba en la esquina contigua al Salón Arrastey, se ha trasladado a la esquina diagonal de la misma calle, en casa amarilla, lugar donde ofrece el mismo servicio, de refrescos, café, cenas y comidas a todas horas del día y de la noche.

—Ahogados.—En la tarde del 28 de junio, desaparecieron como por encanto de los baños de Cienaguita dos marinos pertenecientes al Vapor Pastores; el uno fué encontrado ahogado y el otro desapareció. No es la primera vez que tenemos que lamentar muertes de ésta índole en dichos baños no sólo por extranjeros sino por nacionales. A la entrada de dichos baños hay un rótulo que dice: ¡Tiburones, es prohibido bañarse aquí!; apesar de ésto, no escarmentan los que a ellos concurren, será que creen que la prohibición es para los tiburones?

—Pamala es un agradable elixir que le librará de paludismo. No contiene quinina ni ninguna otra droga perniciosa. 14

### La Princesa del Dollar

Luis Mainieri, propietario  
Este establecimiento es un restaurant de primera clase, el único en su género en todo el país. Cuenta con un servicio esmerado de cenas y comidas a toda hora del día y de la noche. Todos los departamentos están provistos de timbres, abanicos eléctricos y buen mobiliario. El confort que se nota en dicho establecimiento es igual a los mejores de Europa y Estados Unidos. A la juventud limonense y a los turistas extranjeros y nacionales llamamos la atención acerca del particular, pues es donde se pasa una noche alegre olvidando las penas del dolor.  
Limón, Costa Rica

### Castro en Venezuela

Se vende un magnífico y elegante juego de muebles de sala, un fonógrafo marca VICTOR de superior calidad con 125 discos dobles, un piano de las mejores marcas, todo a precios de ocasión. También está a la venta medio lote del lote 8 de la manzana 57 del plano oficial de esta ciudad con dos casas en él ubicadas.

Para precios y demás pormenores entenderse con FEDERICO RAMIREZ R., Agente Comisionista.  
Limón, C. R.-4-v.

### Farmacia y Droguería INTERNACIONAL

Dr. Benjamín de Céspedes  
(Sucesor de Virgilio Giorgi)  
Establecida en 1895

Ventas al por mayor y al detal.—Constante renovación de drogas, medicinas de patente, perfumería, jabones, instrumentario de cirugía, etc., etc.

Mande sus recetas á ésta Farmacia. Hay esmero y prontitud en el despacho.  
Limón Costa Rica, América Central.

que en el periódico "Unión Nacional" número 12 de 25 de junio último en la página primera se encuentra Gerardo Lara en la directiva de esta ciudad, y no sólo Ud. sino todos los empleados de la Gobernación y sólo les falta poner la gatita y el perrito de la Gobernación. ¿No cree Ud. señor Lara que es ese suficiente motivo para ponerlo de patitas en la calle, ya lo creo, y así lo esperamos lo haga don Ricardo en honor a la tranquilidad que necesita esta provincia. ¡Cuanto va de ayer a hoy! Hay una diferencia del cielo a la tierra, ayer don Rogelio E. Pardo como Gobernador se captó las simpatías de sus gobernados, y así el actual Gobernador no hace más que planchas y buscarse el odio y malas voluntades, ayer Pardo procuraba que los fondos se gastaran bien y en beneficio del público; hoy se van y no se sabe en qué y los impuestos creciendo todos los días y *para paga y Nicho es el hombre*. Esperamos que el Licenciado don Ricardo Jiménez mande a una persona de su confianza que vigile los actos del empleado y con su informe le diga: Lara, a Cachí, allí está tu lugar, allí te estiman, aquí me he convencido que me equivoqué, véte hijo, allí está tu puesto.

Para el próximo número tenemos nuevos asuntos por más que me amenazan con acusaciones. Con que hasta luego don Gerardo, esté tranquilo de aquí a mi próxima.

Limón, julio 4 de 1913.  
LUCAS D. ALVARADO

—A los niños enfermos los alivia inmediatamente el PAINKILLER. Inmejorable para curar contusiones, cortaduras, etc. Desaparecen tan pronto como se toma o aplica. No hay más Painkiller que el de PERRY DAVIS. Rechaze los sustitutos.—2

### Un canton progresista Labor de la Municipalidad

### Actas del mes de junio aprobadas

Nº 39  
Décima quinta sesión ordinaria celebrada por la Municipalidad del cantón de Pococí á las siete y cuarto de la mañana del día 26 de junio de mil novecientos trece, con asistencia de los regidores propietarios don Juan Montero, presidente, don José María Caamaño y don Jacinto Xirina; asistiendo además el señor Jefe Político, el Ingeniero Municipal don Santos León Herrera y el síndico de Jiménez don Anibal Zamora.

Art. 1º.—Léida el acta de la sesión anterior, se aprobó y firmó.

Art. 2º.—Se dió lectura a una comunicación del Ministerio de Gobernación en la que deniega una solicitud referente a la creación de una agen-

cia de Policía en Santa Clara pagada con el producto del remate de un nuevo puesto de licores en el mismo lugar y se acordó de conformidad; y que se transcriba dicha comunicación a la parte interesada.

Art. 3º.—No habiéndose conseguido con el Poder Ejecutivo la ayuda solicitada para la rehabilitación del camino abierto por la River Plate que conduce de Jiménez a la colonia Monserrat, se acuerda convocar a los vecinos de Jiménez para que en Cabildo abierto que se celebrará el jueves próximo, ya sea en Guápiles o en Jiménez donde al efecto se trasladará la Municipalidad si fuere necesario, se oiga el parecer de todos ellos, a fin de resolver lo que fuere conveniente.

Art. 4º.—Con vista de la carta del Dr. don Francisco Cordero referente al proyecto de contrato para la instalación de alumbrado y cañería para el distrito de Pocora, se resuelve: estudiar las bases en que deba hacerse dicho proyecto de contrato del modo más favorable para los intereses del cantón.

Art. 5º.—Don Santos León Herrera presenta su renuncia del cargo de Ingeniero Municipal, dando los agradecimientos por la distinción de que ha sido objeto y ofrece sus servicios profesionales a la Municipalidad, se acordó resolver esto en la próxima sesión.

Art. 6º.—Se acordó que se saque a licitación los trabajos que aun faltan por hacerse para terminar la cañería de Guápiles incluyendo en eso el transporte de la tubería y demás materiales.

Art. 7º.—Se dió lectura a una comunicación del Síndico suplente de Pocora en que pide se le informe a donde corresponden los fondos recaudados por la Agencia de Policía de ese lugar, y recuerda el ofrecimiento que se hizo de construir la casa para dicha Agencia; se acordó manifestar al síndico que como Pocora no es distrito escolar, los fondos recaudados van al distrito de Jiménez; pero que se le pedirá que se haga distrito escolar para que los fondos queden allí; que con respecto a la casa para la Agencia se va a sacar a licitación la construcción de ella a fin de llenar esa necesidad cuanto antes.

Art. 8º.—Tomando en consideración el poco sueldo que devenga la señorita Elena Braun como maestra de escuela de esta villa, se acuerda revalorizarla del primero de julio en adelante con la suma de cuarenta colones.

Art. 9º.—Se acuerda sacar a licitación la construcción de las casas para las Agencias Principales de Policía de la jurisdicción.

Art. 10.—Se aprueban las cuentas canceladas hasta la fecha.

Y quedando esta acta aprobada en definitiva, se dió por terminada la se-

**T. CARNIER HNO.**

Gran taller de mecánica, fundición de hojalatería y cañería: especialidad en verjas y combinaciones de cajas de hierro. Se reciben constantemente cantidades en grande de planchas de acero, hierro y cobre de todas dimensiones. Venta de motores de cuatro y más caballos de fuerza, así como de puentes de hierro de 20 y más pies de largo. Poleas de todas dimensiones y mariposas. Engranajes. Repuestos para ruedas de carretas, así como también ruedas enteras. Cuerdas para fonógrafos. Barandas y verjas de hierro. También se vende á precios de quema-roca, tostadores y molinos de café. Molinos para pinolio y para hacer almídon.

Limón, Costa Rica, avenida 5ª

**EL NUEVO MUNDO**

Almacén al por mayor y al detal

Local antes ocupado por don Rogelio Pardo

**JUAN JOSE LEON.**---Limón, Costa Rica

Surtido completo de Licores Finos y provisiones superiores. CEMENTO **ALSEN** y Café Molido. Cada mes recibimos gran cantidad de mercaderías de Europa y Estados Unidos.

**RESTAURANT VICTORIA**

Valentin Soldavilla Propietario

Refresquería, camas. Servicio esmerado de comida y cenas. Buen trato á los marchantes.

Situado á 25 varas del Teatro Arrasty, esquina de la avenida 2a. y calle 5a. --- Limón, C. R.

**GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO**

Se atienden pedidos por grandes que sean. El CAFE que elabora esta fábrica es de primera calidad. Para pormenores dirijirse á su propietario,

Antonio Escalante

Calle 4ª y avenida 6ª---Limón, Costa Rica.

**AVISO**

Al Comercio en general y á todos mis buenos clientes en particular, que de esta fecha en adelante, y hasta nuevo aviso, el precio de mi

**CAFÉ MOLIDO**

será así:

**Café de 1ª por mayor 48 colones. Detal 0.50 lib.**

**Café de 2ª por mayor 32 colones. Detal 0.35 lib.**

El Nuevo Mundo

Juan Jose Leon

**El Aguila de Oro**



---LUIS VANNI L.---

Establecimiento de abarrotes, vinos, licores y situado en la avenida central, el más surtido de la ciudad.

Gran existencia de conservas alimenticias, francesas, italianas y españolas. Gran perfumería italiana, jabones, polvos, etc., etc.---Agencia de los cigarrillos "Hock" y "Legitimidad". Acaba de llegar la famosa cura de los cigarrillos nacionales "Caroni Bitters", en botellas grandes y pequeñas. Botella grande, \$2 75.---Todos los artículos que vende esta casa, son importados directamente.---Limón, C. R.

**Marcelino Franco y Co.**

Gran taller combinado de Herrería, Mecánica, Hojalatería Fontanería, etc., etc. Está situado en la segunda avenida de esta ciudad manzana número 30. Cuenta con operarios competentísimos en el ramo. Todos los trabajos son ejecutados con prontitud y honradez.

Limón, Costa Rica.

**Grand International Hotel**  
San José, C. R., Centro América  
Lately refurnished First class service  
Exquisite table and guests  
enjoy every comfort.  
A TOSI, proprietorr

**LA LUCHA**

Paseual Pandolfi, propietario

En este nuevo establecimiento de licores ofrezco a mi antigua clientela un surtido completo de artículos de abarrotes, conifes finos y galletas, Situado en la estación del ferrocarril, aveuida 1ª---Limón, C. R.

Maduro & Sons

Acaban de recibir un surtido de los famosos fonógrafos VICTOR, con variada colección de Discos.

**NEW HOME**

Máquinas de coser  
Precios al alcance de todos

**maduro e Hijos**

**MADURO AND SONS**

LIMON-COSTA RICA  
Opposite Market---General Merchandize  
Complete assortment of Trunks, and bags, suit cases inl bedteocds. All kind on orniture.

MONEY EXCHANGE

American gold and greenbacks. Drafts and cheques on Jamaica, Panama, London, New York, bestrates.

BUYERS OF PRODUCE

Best prices paidfor rubber ana cacao Agents for New Home. Sewing Mahine All prices.

**Gran Barbería Central**

**"El Ferrocarril"**

Mr. Richard S. Clarke

Propietario

Esta Barbería recientemente instalada, cuenta con los aparatos más elegantes y modernos de su clase: cuenta con Barberos competentes del país y extranjeros. Su propietario se esmera en que el aseo, la higiene y e buen trato sean su mayor recomendación. Todo caballero de buen gusto debe ir á hacerse la barba y cortarse el cabello con la seguridad de que será debidamente atendido.

Calle 4a. frente al Mercado Público.  
Limón, C. R., A. C.

**NYAL'S**

Los Remedios Caseros Nyal, quieren decir protección para el hogar, porque no solamente poseen méritos excepcionales, sino que son garantizados que traerán alivio ara las enfermedades para las cuales están escritos.

Si los Remedios son tomados siguiendo rectamente las direcciones. Ud. no tendrá para nosotros más que una profunda atitud. Ud. no será partidario asimismo de los Remedios que lleven el nombre, "de "NYAL".

Y POR ULTIMO:

Llamamos su atención sobre el hecho de que los REMEDIOS NYAL no son "Medicinas de Patente", de fórmula secreta, ni tampoco panaceas; cada uno está especialmente preparado y designado para curar cierta clase de padecimientos.

Kirkpatrick Hnos.

AGENTES

Farmacia Británica, Limón

---MARIANA LOPEZ---

---Obstetrica---

Limón Costa Rica

Atenderá gratuitamente a las parturientas pobres.

Dirección: avenida cuarta Este frente a la Acaalida 2ª

**HECHOS QUE SERVIRÁN DE AYUDA Á TODOS LOS HOMBRES.**

Verdades que tanto los jóvenes como los jóvenes y los de mediana edad deberían saber acerca de ellos mismos.

**LA MARAVILLOSA ESENCIA PERSA PARA LOS NERVIOS.**

Las esperanzas perdidas por completo

No hay nada que cause tanta pena y sentimiento como ver que la vida va agudamente. Es un verdadero sufrimiento, lo mismo para los que lo ven que para los pacientes. Y, no obstante, de esta clase de pacientes se ven á miles cada día de la misma semana: pálidos, hombres nerviosos que al parecer han perdido todo afecto por la vida y han abandonado toda esperanza de ser curados.

Numerosas son las causas que inducen á esta decadencia de vitalidad. Es por todos conceptos raro ver á un hombre rebosando aparentemente de buena salud y vigor y de pronto empezar su decadencia sin saber el por qué. El médico de la familia, á quien acude, no se explica la causa de un cambio tan repentino, y trata su caso como si fueran fiebres palúdicas, afecciones al ligamento, catarro, ó que no es. Prueba tal y cual medicina sin obtener ningún alivio. Su vida va paulatinamente, pero de un modo precipitado, desapareciendo.

**RESTABLECIMIENTO Á LA SALUD.**

Casos de esta índole atraen nuestra mayor simpatía, porque precisamente conocemos la causa del mal. Con sumo gusto extendemos á cada uno de estos hombres una mano protectora y solamente solicitamos el privilegio de devolverles la salud por medio de nuestro maravilloso invento---la Esencia Persa para los Nervios. Ha sido hecha precisamente para curar las dolencias de que padecen y lo hará positivamente en todos los casos.

¿Qué es la vida sin salud? Es fácil que algunos hombres tengan la buena suerte de leer este artículo, quienes han apesadumado y apesadumado, porque están completamente agotados. Estos hombres recibirán un beneficio inapreciable de la Esencia Persa para los Nervios, la que les restablecerá la salud y el vigor en un tiempo relativamente corto.

La Esencia Persa para los Nervios ha traído la felicidad á millones de hogares y ha posibilitado el matrimonio para aquellos hombres que habían probado inutilidad de remedios sin recibir beneficio alguno.

Formese una idea de los efectos que una sola caja de Esencia Persa para los Nervios producirá. Figúrense la felicidad completa, la fortaleza, el vigor y poder que son únicamente combinados en nuestros laboratorios é incluidos en estas pastillas, las que inmediatamente obrarán y producirán sus maravillosos efectos sobre el organismo humano. No hay duda, la ciencia médica es maravillosa, pero no suertada. Un maravilloso en sus efectos sobre el organismo humano como la Esencia Persa para los Nervios.

**UN HOMBRE REFORMADO.**

Devuelva las carnes y la salud á los hombres pálidos, de mejillas decoloradas, y pone en el andar una elasticidad sorprendente. Devolverá el fúero y brillantez á los ojos sin lustre y purificará totalmente el cuerpo. Otra sobre los tejidos felicitados y reforma las partes contractadas. Hacer un hombre nuevo, adaptado para desempeñar su puesto en el mundo como marido y como padre.

La Esencia Persa para los Nervios es una medicina que ha devuelto el poder y vigor á millones de hombres jóvenes viejos ó de edad mediana. Cura con seguridad todos los casos de dolencia nerviosa, insomnio, migraña, estado sin algunas partes del cuerpo, pérdida del vigor, debilidad, neurastenia, decaimiento y prostración nerviosa. Adquiera una caja de esta preparación y sea un hombre reformado.

Una sola caja beneficiará á Ud. grandemente, pero seis le proporcionarán una cura completa. La Esencia Persa para los Nervios está preparada en gotas y en pastillas, y sus componentes son puros ingredientes vegetales, sin contener mercurio ni otras drogas perjudiciales. Se envían franco de porte al precio de su precio, ó se pueden obtener en las boticas

**GARANTIZAMOS ABSOLUTAMENTE**

que con seis cajas obtendrá una cura permanente á de lo contrario le devolveremos el dinero.

The Brown Export Company, 95-97 Liberty Street, New York, N. Y. E. U. A., propietarios de las pastillas, solicitan al público que haga una prueba con la Esencia Persa para los Nervios. Precio \$1.00 la caja; seis por \$5.00, oro americano. Se envían franco de porte al precio de su precio, ó se pueden obtener en las boticas

Tip. "El Pueblo"